

Excelentísimos Señores

Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas - Ginebra
Comité Internacional de los Derechos del Niño - Ginebra
Every Woman & Every Child - Global Movement
Unicef América Latina y el Caribe- Sede Panamá
Unicef Chile

Santiago de Chile, 13 de Julio de 2017

REF: Expresa malestar por el premio internacional otorgado por Unicef América Latina y el Caribe y Every Child & Every Mother - Global Movement al Programa de Salud Chile Crece Contigo

Nos dirigimos a ustedes, para expresar nuestro profundo malestar por la reciente entrega por parte de UNICEF América Latina & Caribe y Unicef Chile, de un premio a la Presidenta de la República de Chile, Excelentísima Señora Michelle Bachelet Jeria, por el Programa Chile Crece Contigo, a pesar de la compleja crisis que atraviesa el Servicio Nacional de Menores- SENAME y por consiguiente la infancia tutelada en Chile.

Este premio, al parecer ha sido entregado, sin habersele otorgado la debida importancia a las falencias que presenta el programa Chile Crece Contigo, que es discriminador por sí mismo, al ser aplicable exclusivamente al Sistema Público de Salud Chileno, eximiendo al sistema privado de salud, que es el sistema de cobertura dominante actualmente en Chile.

Es preciso señalar, que desde la implementación del programa Chile Crece Contigo, ha habido un significativo aumento de solicitudes de medidas cautelares y de protección hacia la infancia vulnerable, por derivaciones realizadas por la centros de salud públicos chilenos a los Tribunales de Familia. Cabe decir, que nuestro país, no cuenta con las garantías de un debido proceso legal y administrativo, que se encuentre salvaguardado por una representación jurídica independiente y especializada para los niños y niñas institucionalizados, debido a que Chile carece de una institucionalidad para la infancia y la familia, acorde a los estándares mínimos exigidos por el Comité Internacional de los Derechos del Niño.

La institucionalización de los niños y niñas vulnerables en Chile, quienes son separados de sus familias de origen a edades muy tempranas; se evidencia en el informe de levantamiento de información del proyecto UNICEF CHILE /Poder Judicial 2010 , el cual reporta que el 61 % de los niños institucionalizados en Aldeas SOS fueron internados por causal de negligencia , deficiencias económicas habitacionales , hacinamiento , nutrición, entre otras.

Pese a ello, la Ley que crea el Sistema Chile Crece Contigo, considera otorgar "prestaciones de acceso preferente al 40% más vulnerable de la población chilena, tales como Subsidio familiar (SUF), nivelación de estudios, mejoramiento de las viviendas y condiciones de habitabilidad, asistencia judicial, prevención y atención de la violencia intrafamiliar, entre otras prestaciones". Sin embargo, no existe un organismo externo nacional que fiscalice, y garantice el pleno cumplimiento de estos programas & prestaciones y por tanto la eficacia y calidad de los mismos.

Aprovechamos esta oportunidad, para expresar la necesidad, de que se implementen sistemas de interpretación estadística comparada entre países que presenten un índice de desarrollo humano, social y económico similar. Por ejemplo, en el caso concreto de nuestro país Chile, este figura con un índice de desarrollo humano alto, lo que lo posiciona entre los más altos de América Latina y el Caribe. Sin embargo, al compararse con los países de la OCDE, Chile aparece muy por detrás de este grupo de países, especialmente cuando se realizan cuadros estadísticos comparativos de indicadores de desarrollo humano en la Niñez y la Adolescencia.

En razón de lo expuesto, le sugerimos amablemente a Unicef América Latina y el Caribe, que realice, mejoras significativas en los sistemas estadísticos comparativos utilizados y que tenga en debida consideración la delicada situación actual que afecta a la infancia tutelada en Chile, antes de considerar entregar un galardón o premio a la Presidencia de la República de Chile, el cual consideramos inapropiado y contraproducente bajo las actuales y dolorosas circunstancias que atraviesa el país en el área de los derechos humanos convencionales de la infancia y la familia.

La entrega de esta galardón, parece haber afectado la sensibilidad de la sociedad civil chilena, la cual ha manifestado públicamente su malestar en las Redes Sociales del país y a la vez ha sembrado incertidumbres, sobre la imparcialidad, independencia gubernamental y reconocido prestigio que debería resguardar con especial esmero Unicef Chile y Unicef América Latina y el Caribe, especialmente bajo las actuales circunstancias que atraviesa nuestro país, en el área de protección de los derechos de la Niñez, la cual ha sido denunciada a organismos internacionales de derechos humanos.

Sin otro particular, se despiden cordialmente
Nathalie Oyarce
Presidenta de Fundación Infancia
Vanesa Hermosilla
Presidenta de Corporación Emprender con Alas
Myriam del Canto
Red Social Movimiento Nacional por la Infancia
Santiago de Chile

Mayor información se encuentra en los siguientes links

<http://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2017/03/29/bachelet-pide-ingreso-de-chile-al-consejo-de-derechos-humanos-de-onu/>

<http://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2017/07/12/indh-anticipa-resultados-de-informe-sobre-crisis-en-el-sename-casi-el-50-de-los-ninos-y-ninas-entrevistados-denunciaron-vulneraciones/>

<http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2017/07/06/conoce-el-duro-informe-de-la-comision-sename-ii-que-fue-rechazado-tras-lobby-del-gobierno.shtml>

<http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2017/03/29/bachelet-busca-respaldo-para-que-chile-ingrese-al-consejo-de-derechos-humanos-de-la-onu.shtml>

<http://unicef.cl/web/a-los-ninos-mas-desfavorecidos-del-mundo-les-espera-la-pobreza-el-analfabetismo-y-la-muerte-prematura-segun-unicef/>

<http://www.educacion2020.cl/noticia/informe-unicef-2017-chile-es-uno-de-los-paises-mas-ricos-y-mas-vulneradores-de-ninos-y-ninas>

<http://www.eldinamo.cl/nacional/2017/07/06/paso-inadvertido-unicef-premio-a-bachelet-por-compromiso-con-la-infancia/>

<https://www.tabloide.cl/18228/una-bofetada-a-todo-el-pais-alberto-plaza-arremete-contra-bachelet-por-premio-de-la-unicef.shtml>

<http://www.t13.cl/radio/nacional/mesa-central/noticia/unicef-chile-asegura-sename-necesita-cambio-estructural>

<http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-de-valparaiso/2017/07/06/representante-de-unicef-indica-que-crisis-del-sename-no-se-soluciona-en-periodo-de-campana.shtml>

<http://radio.uchile.cl/2017/06/29/cidh-emplaza-al-estado-a-terminar-con-vulneraciones-en-centros-de-sename/>